

# 早稲田中だより 5月号



落ち着いた風情ある「しっとりとした学校」へ  
「学力の高い学校」 「安心・安全な学校」 「美しい学校」  
「あそぼ」 あいさつ・そうじ・ボランティアで輝く生徒  
令和4年5月2日(月)  
1年150名 2年204名 3年175名 7組6名 8組5名 計540名

早稲田中HP



「分からない」「できない」「誤答(間違い)」「ミス」

校長

学校は、「分からない」「できない」「誤答(間違い)」「ミス」を認める場です。まず自分自身が認めます。そして、仲間のもを認めます。

「分からない」「できない」と言える空気が大事です。「分かりません。」「できません。」と顔を上げて発言することが必要です。ここからみんなの深い学びがスタートします。どこが理解できないのか。なぜ、できないのか。どう考える必要があるのか。どうすれば出来るようになるのか。考えることが、「学びの本質」ではないでしょうか。

挙手をした人の正答だけで進んでいく授業は悲しくありませんか。「誤答」を取り上げて、みんなで考える。考えることで、初めて正しい理解にたどり着きます。分からなかった人は、分かるようになり、分かったつもりでいた人が本当の理解に至ります。教師も生徒も「分からない」「できない」「誤答」を大事にすることを意識して欲しいと思います。教室を本当の学びの場にするために……。「分からない」「できない」は、恥ずかしいことではありません。

「ミス」は、人格の修正にも関わるものだと考えます。丁寧な作業をおっくうがる。必要以上に速くゴールにたどり着きたがる。そのために、「正答」に至らない。ここには、「心」あるいは「気持ち」「精神」に関わる問題があるように思います。「課題」を見失わず、沈着冷静に対応していく。「静かな心の在り方」「気持ちを抑制する力」「ぶれのない精神力」。ミスをしたために「途中を省かない」「=を揃える」「暗算を筆算に変える」「文章を図で表す」等、細々と対策をしていくことが、実は人格の完成に一步近いのではないかと考えます。

しっとりした教室で、人生を学ぼう。

## 5月の予定

1	日	
2	月	ハートフルウィーク①
3	火	祝日・憲法記念日
4	水	祝日・みどりの日
5	木	祝日・こどもの日
6	金	ハートフルウィーク② ⑤カット 食育訪問 1-1,2
7	土	
8	日	
9	月	職員会議 内科検診 2-6、3-1,2
10	火	ハートフルウィーク③ ⑤カット 内科検診 3-3,4,5
11	水	埼玉県学力・学習状況調査 ハートフルウィーク④ ⑤カット
12	木	特編日課5時間 ①カット
13	金	ハートフルウィーク⑤ ④カット 尿検査一次 食育訪問 1-3,4
14	土	
15	日	
16	月	木曜日課
17	火	通信陸上
18	水	専門委員会
19	木	体育祭予行
20	金	体育祭準備
21	土	第39回体育祭
22	日	市制施行50周年記念イベント
23	月	振替休業日
24	火	特編日課 尿検査二次
25	水	ハートフルウィーク⑥ ④カット
26	木	ハートフルウィーク⑦ ②カット
27	金	
28	土	諸活動停止
29	日	
30	月	睡眠推進研究機構講話 部活動停止
31	火	中間テスト ⑥カット

## 入学式・始業式が行われました

4月8日（金）、午前には入学式、午後には始業式が行われ、令和4年度がスタートいたしました。

今年の入学式は、155名の新入生が各家庭1名の保護者の方に見守られる中、執り行われました。新入生全員が、輝かしい中学校生活を送れることを期待しています。入学式ではご紹介できませんでしたが、多くの方々のお祝いの言葉をいただき、1年生の廊下に掲示させていただきました。ありがとうございました。

始業式は校庭で行いました。2・3年生の参加態度が素晴らしかったです。教室から校庭まで無言で移動し、静寂な雰囲気の中で、始業式を行うことができました。生徒代表の言葉も大変すばらしく、今年度への意欲が全生徒から伝わってまいりました。

## 第39回 体育祭を開催します

5月21日（土）、第39回体育祭を行います。今年度は、新型コロナウイルス感染症感染対策防止策を講じながら、1日の開催といたします。詳細につきましては、後日、学校から手紙を出しますので、そちらでご確認ください。

体育祭に向けて、校庭で競技の練習を行い、協力しながら取り組んでいる姿が見られます。協力する姿、励ましあう姿、大変すばらしい姿です。さすが早稲田中学校の生徒たちです。

## ハートフル・ウィークを行います

5月はハートフル・ウィークと称し、全校二者面談を行います。生徒たちは、学年外の先生に自分の趣味や最近気になっていることなどを話す、貴重な機会となります。

生徒たちは緊張しているかもしれませんが、自分を知ってもらえる良い機会です。教職員も学年外の生徒と面談をすることで、より生徒理解に努めてまいります。

## 埼玉県学力学習状況調査が行われます

5月11日（水）には、埼玉県学力・学習状況調査が行われます。

「学習した内容がしっかりと身に付いているのか」、「一人一人の学力がどれだけ伸びているのか」という視点をもった調査となります。生徒たちが自分自身の伸びを実感できると嬉しいです。

早稲田中学校では一人一人の力を確実に伸ばす教育に取り組んでいきます。この調査の結果が戻りましたら、結果をもとに、生徒たちの学力をより伸ばしていきたいと考えております。

詳細は埼玉県教育委員会のHPをご覧ください。



## 新しい職員をお知らせいたします

非常勤講師  
非常勤講師

非常勤講師  
非常勤講師